

DEMAIN DANS LE COURRIER DE L'OUEST

→ ACCUSÉ À TORT D'AVOIR CACHÉ DES CLANDESTINS

Le Courrier
de l'ouest

► Distinction. Philippe Dutruc légionnaire : « Un combat rude, viril mais correct ! »

Philippe Dutruc, président de la Chambre de commerce et d'industrie, a été fait chevalier dans l'Ordre national de la Légion d'honneur.



Niort, hier. Philippe Dutruc, président de la CCI, a reçu la Légion d'honneur sur proposition de la ministre de l'écologie Delphine Batho.

Les forces vives du département étaient réunies hier soir dans les salons de la CCI où le président, Philippe Dutruc était à l'honneur. Un hommage demandé par Delphine Batho, députée des Deux-Sèvres, alors ministre de l'écologie, afin de « saluer le travail d'une figure symbolique de l'engagement sur le territoire ». « Vous êtes la voix positive des territoires et vous avez su fédérer le tissu économique local. On connaît de vous les coups de gueule contre ceux qui égratignent l'image des Deux-Sèvres, comme les Guignols ou un journal télévisé », remarque Delphine Batho, saluant les efforts d'un « acteur majeur de la transition énergétique ».

Le parrain du légionnaire, André Marcon, président de CCI France, s'est amusé des déboires de « l'ancien joueur de rugby à la tête bien faite, savoyard bosseur et chahuteur, ingénieur des travaux chez Duméz, qui a rejoint son pays d'adoption des Deux-Sèvres en 1979 s'est lancé dans le chantier de Civaux, avant de conduire les destinées de Séolis. « C'est un patron local qui fait bouger l'économie nationale », remarque André Marcon, appréciant les conseils de son vice-président de CCI France. « Philippe Dutruc travaille sans cesse à

vouloir changer l'image de son département, qu'il juge trop rural, trop enclavé. Il n'a ni froid aux yeux, ni sa langue dans sa poche... et ne se sépare jamais de son Opinel. » Philippe Dutruc flanche quelque peu devant les éloges... et le naturel du franc-parler ressort bien vite. « Tous ne goûtent pas toujours ma façon de penser. Je dis haut et fort ce que je pense. Le rugby m'a appris le combat rude, viril mais correct. J'entends continuer à être un homme de terrain, acteur de la vie citoyenne... »

Claude GUSTIN

► Faits divers. Les braqueurs du Nord Deux-Sèvres se sont-ils « armés » à Chiché ?

Les deux hommes, qui ont braqué des commerces mardi soir à Nueil-les-Aubiers, Mauzé-Thouarsais et Glénay (lire CO des 28 et 29 novembre), pourraient être les auteurs d'un cambriolage commis entre le 1^{er} et le 30 septembre dans une résidence à Chiché. C'est lors de l'enquête que l'un des deux

braqueurs a avoué le cambriolage à Chiché où avaient été dérobés des fusils de chasse. Reste aux enquêteurs de la Brigade de recherches de Bressuire à vérifier si les armes, volées à Chiché, ont servi mardi soir lors des trois braquages.

Parthenay : un vol de voiture résolu

Un Gâtinais de 20 ans a été interpellé mardi matin au domicile d'une de ses connaissances, dans l'agglomération parthenaysienne, au sujet d'un vol de voiture commis à Parthenay le week-end dernier. Entendu par les gendarmes de Parthenay, le jeune

homme a reconnu les faits. Dans la nuit de samedi à dimanche dernier, il a pénétré dans une propriété privée avant de dérober une auto dont les clés se trouvaient dans le véhicule. Le Gâtinais devra prochainement répondre de ses actes devant la justice.

Le jeune Bressuirais interpellé à Sainte-Gemme circulait sur un scooter volé

Jeudi vers 18 heures, dans le cadre de la lutte anti-délinquance, des gendarmes de la communauté de brigades de Thouars ont intercepté à Sainte-Gemme, le pilote d'un scooter, dont l'engin roulait tous feux éteints. Il s'est avéré

que le deux-roues avait été volé à Bressuire en août dernier. Le pilote, un Bressuirais de 22 ans qui a par ailleurs été contrôlé positif aux stupéfiants, sera au moins poursuivi pour recel de bien. L'enquête se poursuit.

Banque alimentaire : la collecte se poursuit

Depuis vendredi et jusqu'à ce midi, les bénévoles des associations et des bénéficiaires aussi se sont mobilisés pour la collecte de la Banque alimentaire. Les affiches qui ont été posées dans de nombreuses grandes surfaces du département, interpellent les consommateurs avec cette phrase choc : « Une petite part de vos courses peut sauver une famille ». Tous les produits seront stockés, triés et redistribués au profit des associations. La Banque alimentaire a besoin de denrées non périssables comme le riz, les pâtes mais aussi des produits pour bébés.



C'est la terreur des arnaqueurs

Ils tremblent lorsqu'ils sont accrochés par lui. Les arnaqueurs par internet ont une bête noire : le réseau anti-arnaques. L'association est née à Ménigoute. Elle a aujourd'hui son siège en Vendée, aux Herbiers.



Le Réseau anti-arnaques, une arme redoutable pour lutter contre les abus en matière commerciale qui n'hésite pas à citer les marques. Photo CO - Philippe BONNARME.

Jean-Jacques FOUQUET
redac.niort@courrier-ouest.com

Il s'appelle Pascal Tonnerre. Cet homme est redoutable. Son arme : une simple association sans adhérents à l'activité purement virtuelle. Sa force : une totale indépendance. Le Réseau anti-arnaques est un peu le Robin des Bois du net. Il piste, il traque, il dénonce, il médiatise. « Les professionnels du commerce par internet ne peuvent pas nous pénétrer », se félicite le patron du réseau qui, depuis vingt ans, s'est constitué une solide base documentaire. « Les loteries, par exemple, nous connaissons cela par cœur. S'il y a un escroc qui tente de réitérer, nous le repérons facilement ». Loteries, mais aussi propositions de cadeaux en tout genre, voyance, vente à distance, offres de job à domicile, pyramides d'argent, boniments, annuaires professionnels, placements mirifiques... le Réseau anti-arnaques a le don de flairer rapidement le coup fourré. « Mais ce qu'il faut savoir, c'est que lorsque les victimes s'en aperçoivent, c'est souvent trop tard. Les vendeurs utilisent des techniques sophistiquées et sont de plus en plus inventifs. Ils ont des

graphistes et trouvent toujours des textes nouveaux ». Alors il s'agit de décrypter entre les lignes, de trouver la faille dans laquelle s'engouffrent les arnaqueurs. Pascal Tonnerre a fait ses premières armes de traqueur d'arnaqueurs à l'époque où les vendeurs de rêve par la poste faisaient florès. « C'étaient les publipostages agressifs, avec les fac-similés de journaux dans lesquels on vous disait que vous aviez gagné des sommes faramineuses. Il y a eu aussi la voyance, les ventes à distance. Aujourd'hui encore, plus que jamais, les escrocs surfent sur la crise ».

« Nous pouvons
provoquer des dégâts ! »

La botte secrète du Réseau anti-arnaques, c'est l'alerte immédiate. Une réactivité sans commune mesure avec la Direction de la protection des populations (ex-Direction générale de la concurrence de la consommation et de la répression des fraudes). « Et en plus, nous, nous citons les marques. Notre efficacité réside dans notre intervention en amont, pour limiter le nombre de victimes. Nous menons de vraies croisades et nous pouvons

provoquer des dégâts ! » précise le président. Ce qui n'est pas sans valoir au réseau son lot de plaintes pour diffamation. « Nous avons un budget de 10 000 € et, cette année, les actions en justice nous coûteront le double. Mais nous avons des dons. Cela dit, une marque est allée jusqu'à nous réclamer 4 millions d'euros. Même si nous avons un avocat, nous ne jouons pas dans la même cour ». Pascal Tonnerre œuvre au quotidien avec un noyau dur de cinq autres

bénévoles, mais la face cachée de l'iceberg est le réseau de « taupes » composée d'une cinquantaine de correspondants répartis dans toute la France. « Ce sont eux qui lancent les alertes. Nous leur garantissons évidemment l'anonymat. Ils nous adressent les publicités douteuses que nous testons. Nous recevons des colis entiers de produits à tester et de publicités. Nous sommes en perpétuelle vigilance avec nos 300 alertes Google ».

A SAVOIR

Un enfant de Que choisir

« L'UFC - Que choisir est un peu notre terre nourricière », admet Pascal Tonnerre. Réseau anti-arnaques (R.A.A.) a été créé en septembre 1999 au sein de Que Choisir Quimper. depuis janvier 2008, il constitue une entité à part entière sous la forme d'une association basée à l'origine à Ménigoute, et depuis juin 2011 aux Herbiers. Aujourd'hui, la fréquentation du site www.arnaques-infos.org est de

l'ordre de 233 000 visites soit une moyenne quotidienne de 650 visites quotidiennes. La lettre d'information trimestrielle Arnaques-Infos (10 € par an pour la version électronique et 16 € pour la version papier) compte environ 800 abonnés. Le Réseau anti-arnaques totalise quelque 4 600 dossiers « arnaqueurs » et a traité en 2012 2 474 réclamations.

REPÈRES

Réseau anti-arnaques, BP 414, 85504 Les Herbiers Cedex ; **courriel** : contact@arnaques-infos.org ; **Site** : www.arnaques-infos.org ; **Président** : Pascal Tonnerre.



Pascal Tonnerre.

EPANNES
A partir de 14h30 jusqu'à 19h30
Dimanche 1^{er} décembre
Entrée 7€
THÉ DANSANT
préparé par Bernard avec l'orchestre Gérard GOUNY
Renseignements : 06 47 23 64 21 / 05 46 59 76 60

PAIEMENT COMPTANT
ACHÈTE
LOTS DE FRENES
FRÈNES TÊTARDS
FRÈNES CHAMPÊTRES
HUCHET BOIS
CHERCHE DÉMARCHEURS
06 80 25 19 09 huchetbois@orange.fr